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松江区体彩20789网点店主全家都来开体彩店

“十一”假期刚过，松
江区大官塘路154号的体
彩 20789 网点里熙熙攘
攘，这家开业两年多的体
彩店年销量超千万，是远
近闻名的好运网点。店主
马冬今年37岁，2022年从
房地产销售改行开体彩
店。这两年，他接连开了
四家体彩店，还有一家体
彩＋网点也正在筹备中。
看着每天络绎不绝的购彩
者，马冬笑得合不拢嘴，直
呼改行改对了。

本版撰稿 本报记者 张立

从房地产中介到体彩店主

表姐夫赵超是马冬的引路人，
其从事体彩行业十多年了，在松江
开了好几家体彩店，可谓行业大拿，
在体彩界颇具盛名。2022年下半
年，有着多年房地产销售经验的马
冬预感房地产将进入瓶颈期，“松江
这边的新楼盘都开得差不多了，就
想是不是该换个行当做做。”这时，
表姐夫给他支招，欢迎他加入体彩
大家庭，“赵超家有八个人开体彩
店，加起来有十多家店。我那时觉
得房地产业好像做到了自己能企及
的最高点了，没什么斗志了，就欣然
接受了表姐夫的邀约。没想到就这
么开启了人生第二春。”

虽然说松江地块听上去就比较
偏远，但大官塘路这边有不少居民
动迁安置小区，很多还是市区过来
的，已经好几年了，人气很足。对房
地产经验颇丰的小马把以前的积累
落到了实处，选址在这儿开体彩店
完全不愁客流量，“我因为做房地产
已十几年，对每个区域人多人少和
人口结构还是挺清楚的，所以选址
开店非常顺利。”

无论晴好与雨雪，马冬和销售
员常坤每天都比体彩中心要求的10
点开门早起码一小时营业，方便想
要购彩篮球竞彩的客人第一时间购
彩兑奖。同时，店里还倡导无烟环
境，关注购彩者的身体健康，每个前
来的朋友都能在清新的环境里开心
购彩，“晚上来店里看球的人还挺多
的，我免费提供一些饮料和点心，确
保大家尽情看球，开心购彩。无烟
环境对所有年龄层次的人来说都是
健康的保障，我们提出后，大家都拍
手叫好，执行得特别到位。”

值得一提的是，常坤是马冬做
房地产销售时的搭档，两人同岁。
改行当体彩销售员后，他没多久就
适应了，直言经营体彩店更加稳定
可靠，心情也更舒爽了，“开体彩店
给我感觉是特别稳定，也不用到处
跑，还能每天给好多中奖的客人兑
奖，开心的事儿一桩接着一桩，心情
都特别好，所以没多久就适应了现
在的生活。”

开业两年多来，除了春节、劳动
节、国庆节休市的那几天，大官塘路店
几乎天天敞开大门迎接八方来客，中
出的单子真不少，附近的居民朋友都
对这家幸运体彩店赞不绝口。特别在
竞彩这块，中奖单子从几万到几十万
的常开常有。前不久，店里刮刮卡也
中出了10万元大奖，引来无数彩民艳
羡，“我们店竞彩的销量是最高的，这
边年轻人挺多的，很多爱看球赛的。
有时他们看球赛之余也喜欢刮两张即
开票试试手气，就这么中出了10万元
的大奖。”

对于足彩竞彩怎么买中奖率最
高，小马说肯定是串得少，积少成多，

“我知道有很多厉害的购彩者喜欢买
任9和14场，那样中奖金额会特别高，
但中奖率必定低。还不如每次串得少
些，每次中点，时间久了肯定比想要一
次中大奖花费少得多。我向很多老购
彩者取过经，自己也常常总结经验，发

现只要不贪心，细水长流是购彩的最
佳方法。其实很多人买彩票就是图个
乐子，开心才是最重要的。我们店中
出几十万元的单子大多买的单固和串
关，就是看准一两场比赛，要花的精力
相对少而集中。”

碰到世界杯、欧洲杯这样的大赛，
马冬发现不少对足球有一定了解的朋
友喜欢串得多加博冷门追求高回报，
但那样做的结果是中奖概率很低，“所
有人都明白高风险高回报，体彩亦是
如此。我虽然对竞彩还不精通，但打
票打多了，也会通过观察，就不同购彩
者的经济情况给些小建议。通常我会
让他们尽量少串一点，经济条件好的
话就不同的单子都打两张，然后决定
是否加倍，这样的话四面开花，综合起
来，中奖率自然不会低，那样也是皆大
欢喜。”

这两天天气凉爽，到了晚饭时间，
来小店的客人一波接着一波，充满欢

声笑语。在这家小店里没有特别的球
赛推荐，更多的是大家互相讨论、相互
研究下单，“玩足彩最有意思的就是自
己钻研分析球赛的过程，如果一直帮
忙推荐比赛，就等于间接夺去了足彩
最大的乐趣。而且购彩者之间也会相
互讨论借鉴，取长补短。”马冬说他从
不主动推荐比赛，但如果有购彩者专
门来问意见时，他会给出适当的比赛
信息做参考，让他们多个借鉴。因为
在他看来，服务才是最关键的。让大
家在开心舒适的环境里购彩，那样比
推荐更吸引人气。

碰到竞彩赛事云集的日子，店里
高朋满座，畅所欲言，氛围感十足。马
店主感慨全家都是球迷，没从事体彩
行业前只是比较喜欢看足球赛和篮球
赛，从事了这个行业后才慢慢开始真
正懂得竞彩的各种玩法，真的是一项
非常需要开动脑筋的成人游戏，“和购
彩者们一起讨论足球的工作我真的是

特别喜欢，感觉聊自己感兴趣的东西
会特别有劲，学起竞彩的知识也特别
快。对我来说，每次购彩中奖与否真
的不是最重要的，最开心的是我和大
家的感情在这其中慢慢增长，交了好
多新朋友。”

不过马冬也指出，彩票就是碰运
气的东西，比赛研究得准自然很重
要，但更多是需要那种临门一脚的好
运气，所以就算买几次不中也很正
常，切勿患得患失，影响了情绪更影
响了健康。只要平心静气，认识买彩
票就是做公益这个原则，自然就会心
平气和，没中就当为公益事业做贡
献，中奖概率也会高出不少，“我认为
购彩只要抱着一颗平常心，自然好运
就会来。每张彩票上都会显示你为
体彩公益金捐了多少钱，让每一个购
彩者都感受到了爱的奉献，这才是最
可贵的。”

一名党员就是一面旗帜，一
个岗位就是一份责任。马冬是一
名党员，又是一名体彩代销者，他
感慨：“体彩是公益事业，筹集的
公益金聚沙成塔，让人们的生活
更美好。我是党员，也是体彩人，
要有责任感和使命感。”从事体彩
行业后，马冬知道了公益体彩的
概念，发现购买体育彩票不仅是
一种娱乐项目，更多的是一份公
益之心。

店里贴满了体彩公益广告，
来店里的购彩者在潜移默化中就
接触到了体彩公益金，其取之于
民，用之于民，对社会很有贡献，

“就像小区里的健身器材，我们家
乡一些希望小学，还有退役运动
员的保障金都有公益体彩出的一
份力。能从事这么一份事业，我
觉得特别自豪。包括我家的亲
戚，他们这几年陆续来了之后都
把体彩店经营得挺好的，松江区
销量前十名里好多都是我们家人
开的店，为体彩公益金出了不少
力。”小马如今正在筹备一家体
彩+网点，希望能丰富体彩店功
能，为群众带来更多便利。与此
同时，他期待让更多人通过体彩
店，能更多角度了解体彩的公益
属性和体彩人的担当。

改行两年多了，马冬感谢体
彩开启了自己人生第二春，带自
己走上康庄大道，“这两年过得特
别快，我的体彩店一家家开起来
了，而且还在不断壮大。我现在
依旧觉得每天都很新鲜，对生活
充满干劲，仿佛还是个20多岁的
青年人。我相信我们年轻人只要
撸起袖子加油干，就一定能创造
美好生活。我希望我的四家店继
续蒸蒸日上，为体彩公益金加入
更多薪火。”

家族八人
都开体彩店

公益体彩
党员先锋

积少成多细水长流 中奖单子越来越多

体彩20789网点销售员常坤

晚上来店里看球的
人还挺多的，我免费提供
一些饮料和点心，确保大
家尽情看球，开心购彩。
无烟环境对大家都是健
康保障，我们提出后，大
家都拍手叫好，执行得特
别到位。

——店主马冬

“


